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２０２１年 第１号 

◆さまざまな形の事業承継相談をワンストップで解決 
「後継者が決まっていないけど誰かに事業を継いでもらいたい」 

 「子供（または親族以外）に継がせようと思っているがどんな手続きが必要？」 

「会社や店舗を買い取って事業を拡大したい」 

こういったことは安易に他人に相談することができず、正確な情報をどこで入手できるのか分からず、時間

だけが過ぎて行ってしまう、ということが起こりがちです。 

岐阜県事業承継・引継ぎ支援センターでは、後継者が不在でも、親族・親族以外への承継でも、企業買収（M&A）

についても専門家に無料で相談できます。 

                  相談 

提案・アドバイス 

 

          派遣依頼 

 

 

創業したい方と後継者不在の会社等を引き合わせる後継者人材バンク制度もあります。 

 まずは商工会へお問い合わせください。 

『事業承継・引継ぎ支援センター』…国が設置した公的相談窓口です。 

 

▶③事業承継に関する課題解決に向けた支援策があります。まずは商工会へご相談ください。 

 事業承継後の業績を見ると４０歳未満で事業    事業承継時の年齢別の事業承継後の業績推移 

承継した６０％近くの事業者が業績が「良くなっ 

た」と回答しています。そして、事業承継の年齢が 

高くなるにつれてその傾向は低下しており、事業 

承継が遅れるほど業績の伸び悩みや低下に直面し 

ています。 

 業績を伸ばすには新たな販路の開拓や新製品・ 

新サービスの開発、経営理念の再構築などが必要 

とされていますが、新たな取組にチャレンジして 

企業の成長・発展を促していくためにも事業承継は 

重要なものであることが伺えます。 
出典：中小企業庁委託「中小企業の事業承継に関するｱﾝｹｰﾄ調査」（野村総合研究所）より 

 

▸①事業承継時期が早いほど承継後の業績は良くなる傾向 

 小規模事業者にとって後継者不足は大          小規模事業者の廃業の理由 
きな問題となっており、実際に代表者が 60 

歳代から 80歳代の事業所の４割以上が後継 

者不在といったデータも出ています。 

 そんな後継者不足の現状は、直接廃業につ 

ながることも少なくありません。右図にある 

ように廃業に追い込まれた小規模事業者のお 

よそ 55％が後継者問題を理由に挙げていま 

す。廃業を防ぐためにも早めに事業承継の対 

策を講じる必要があります。 
出典：中小企業庁委託「中小企業者・小規模企業者の廃業に関するｱﾝｹｰﾄ調査」（野村総合研究所）より 

                                      

▸②小規模事業者にとって事業承継は大きな課題 

 

 今回は『事業承継』をテーマにフォーカスしました。 

 事業承継は事業者にとって大きな大きな課題となっています。事業承

継の対策を早めに講じることで、自社の存続と成長につなげていくこと

が求められます。ぜひ支援機関への早めのご相談をおすすめします。 
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本レポートは、経済産業大臣の認定を受けた経営発達支援計画に基づき作成・発刊いたします。 
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▸岐阜県内の消費動向 

 

▶地域別景況予報 2021 年 7～9 月期見通し 

 

▶高速バス・特急バスの月別利用客数からみる令和 2年 

 下記の表・グラフは高山駅発着の高速バス・特急バスの利用客数について、平成 31－令和元年と令和 2年を

月別に比較したものです（高山市観光統計より）。R2年は前年の 1/3の利用にとどまっています。 

  

 

 

令和 2 年の始まりとともに拡大したコロナ禍に

よる消費の冷え込みは、感染収束が見通せないこ

とから 3年に入っても回復できていません。 

岐阜県は、GoTo イート効果で大幅プラスとなっ

た R2.11 から時短要請の影響で翌月には大きく落

ち込み、その後もマイナス消費が続いています。 

ただ、徐々に回復傾向が見られますので、今後ワ

クチン接種が広がることにより前年を上回ること

が期待できます。 

岐阜県の景況感はマイナス圏であ

るものの４期連続で上昇しています。

旺盛な巣ごもり需要や、堅調を維持す

る自動車関連製造業が回復をけん引

しました。一方で、新型コロナ感染拡

大が続く中、飲食・サービス業では依

然厳しい状況が続いています。 

飛騨・郡上地域では、4～6 月期と比べ新型コロナの影響が続き回復が見込めない状況です。先行きの不

透明感が強く感じられます。 

 
[出典：㈱OKB総研 景況指数調査（公開値の加工編集を施しております）] 

[出典：岐阜県統計情報 経済指標] 

地域名 総合指数 個人消費 生産活動 設備投資 企業収益 資金需要 
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観光入込数の比較（単位：千人） 

高山市、飛騨市は観光統計より、 

白川村は観光課による速報値より 

作成 

 左表は、H31/R1（2019）年と R2（2020）年の飛騨地域の観光入込数を

比較したものです。高速バス・特急バス利用客の大幅な減少にも表れて

いるように、新型コロナウイルス感染症の拡大による不要不急の外出や

移動の自粛の要請は観光産業に大きな影を落としました。 

 現在、感染第５波が始まっており今後の状況が懸念されます。この厳

しい時期を何とか乗り込えるため、商工会では様々な支援をしておりま

す。ぜひお気軽にご相談ください。 

 

 


